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 關於推行新學制的籌備工作的回應 

於2009年3月30日提交立法會教育事務委員會 
 
1. 為更好地裝備香港的大、中學生，讓他們具有更多的適應力、創意、獨立思考和終身

學習能力，以面對香港經濟轉型和全球知識型經濟的挑戰，香港特區政府於 2005 年公

布於今年 9 月推行新高中學制。這次學制改革，是要讓所有中學生有完整和寬廣的六年

學習，又讓較高學能的高中生接受四年制大學教育；這個與世界主流學制匹配的新學

制，既可方便未來中學生與各地教育的銜接，亦有利於本港成為區域教育樞紐，教聯會

重申支持是次學制的改革。 
 
2. 據本會去年底的「新學制中四開科資料」問卷調查中，發現不少學校沒有準備開辦

「健康管理與社會關懷」、「設計與應用科技」及「旅遊及款待」科；其中一個原因是

現時沒有具備足夠的有學科能力又有專業培訓的相關老師，請問教育局會否關注和跟進

此問題。 
 
3. 此外，在今年初本會的「新高中學制論壇」中，有出席教育界同工關注未來的中學文

憑試是否可獲外國和內地大學所承認，究竟要等待到何時，才可公佈進一步的消息，以

令新高中學生和家長可釋懷呢！ 
 
4. 而本會在上周的「教育沙龍」中，有與會者關心到政府有否關注空隙年和雙考生年應

考慮對非公營持續進修機構的影響；為了支持和保證副學位課程的質素，政府應考慮一

次過撥出資源以支持這些機構調適課程和渡過缺新生的危機，以支援相關培訓和教育機

構滿足新高中學生的學習需要。 
 
5. 在新學制推行在即的情況下，有些高中家長關心學生升讀的高中「33」之後是否一定

有接着的大學「4」年。事實上，根據現時教育局的規劃，未能於 2012 升讀大學的新高

中首屆學生將會有近八成半，即六萬多名青少年未能入讀大學，這批新學制高中畢業生

的升學梯階如何規劃，是極需教育局和相關機構早日交代的。   
 
6. 目前，毅進課程證書相等於會考五科合格的資歷，意味著學生無論在升學或就業上，

都獲得重新起步的機會。新學制下，我們極之關注毅進這類課程能否續辦。否則，基於

種種原因中途離校、未能完成高中的學生，將處於更加弱勢。因此，我們呼籲政府為中

途離校的學生提供另類課程，協助他們得到重新起步的機會。此外，在新學制下，學生

如果選擇應用學習課程，費用需由校方支付。我們認為既然香港實施 12 年免費教育，

無論學生在新學制下選讀任何課程，費用都應該由政府支付。 
 
 
7.在新學制下，學校將以新的形式計算教師人手編制，部分學校的教師數目將會下降，

令教師工作百上加斤。我們要求政府將教師編制劃一增加為 1：2，即每 1 班便有 2 名教

師，以應付新學制沉重的工作。最後，我們強烈反對以開設不足三班為殺校死線，要求

政府在學生人口下降的年期，提供措施扶助弱勢中學渡過難關。 
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